
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
 

am Dienstag, dem 13.12.2005 
 
 

im Berufsfeuerwehr Neumünster 
Wittorfer Str. 38-40 
24534 Neumünster 

 
Beginn: 17:00 Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Bernd Delfs 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Jürgen Böckenhauer 
  Herr Gerhard Lassen 
  Herr Hans Werner Pundt 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Rolf-Jürgen Grothe 
  Herr Peter Scheiwe 
  Herr Holger Struve 
 Außerdem anwesend 
  Herr Dr. Klaus-Peter Jürgens 
 Von der Verwaltung 
  Herr Hansheinrich Arend 
  Herr Martin Elsler 
  Herr Bernd Schümann 
  Herr Detlef Tanneberger 
  Herr Udo Wachholz 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Dr. Wolfgang Reith 
  Herr Michael Ziemann 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Klaus Hilbert 



  Herr Claus-Rudolf Johna 
 Außerdem anwesend 
  Herr Helmut Becker 
 Von der Verwaltung 
  Herr Rainer Scheele 
 Beratendes Mitglied 
  Herr Ralf Ketelhut 
 

 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 2.  Genehmigung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses vom 18.10.2005 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Gefahrenabwehr.-und Kompetenzzentrum 0645/2003/DS-bereits in Händen- 
  
 6.  Feuerwehrhaus Wittorf 
  
 7.  Personalentwicklung im Fachdienst Feuerwehr, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 
  
 8.  Realisierung einer gemeinsamen integrierten Regionalleitstelle mit der Stadt Norderstedt 

Vorlage: 0656/2003/DS 
  
 8.1.  Neufassung Gebührensatzung für die öffentlichen Feuerwehren der Stadt Neumünster 
  
 9.  Termine Ausschusssitzungen 2006: 14.02., 25.04., 13.06., 29.08., 07.11., 12.12.2006 
  
 10.  Verschiedenes 
  
 



 
 
 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs eröffnet um 17:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die 
Mitglieder des Ausschusses für Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz sowie 
den Ersten Stadtrat Arend, den Stadtbrandmeister Dr. Jürgens, Ratsfrau Nagel sowie von der 
Verwaltung die Herren Schulz (FBL IV), Kautzky (FDL Natur und Umwelt) und Richter (FD 
Hochbau). Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 2 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt, sie wird um den  
Punkt 8.1 Neufassung Gebührensatzung für die öffentlichen Feuerwehren der Stadt Neumüns-
ter erweitert.  
- einstimmig - 
 
 
 
 3 . Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses vom 18.10.2005 

 
 
Beschluss: 
 
Die Niederschrift vom 18.10.2005 wird in der vorgelegten Form einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 4 . Einwohnerfragestunde 

 
 
Es liegen keine Fragen vor. 
 
 
 
 
 5 . Gefahrenabwehr.-und Kompetenzzentrum 0645/2003/DS-bereits in Händen- 

 
 



 
 
Der Erste Stadtrat Arend, sowie die Herren Schulz und Kautzky geben ergänzende Informati-
onen zur vorgelegten Vorlage. Auf Nachfrage des Stadtbrandmeisters Dr. Jürgens wurde von 
Herrn Kautzky bestätigt, dass die ehemaligen Rieselfelder auch das Gelände des heutigen Bad 
am Stadtwald einschließen. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 6 . Feuerwehrhaus Wittorf 

 
 
 
 
Herr Richter - FD Hochbau - führt aus, das zuerst ein Vorschlag der FF Wittorf (Abriss des 
Anbaus und neuer zweigeschossiger Anbau) durch ein Architekturbüro geprüft wurde. Erste 
Kostenschätzungen belaufen sich hier auf 289.000 Euro. 
 
Als zweite Variante wurde ein Abriss des jetzigen Anbaus und ein größerer neuer Anbau im 
rückwärtigen Teil angedacht. Die Kosten wurden hierbei auf ca. 134.000 Euro geschätzt. Die-
se Kostenschätzung beinhaltet schon den Austausch des Bodens von ca. 1,5 Meter. 
 
Zur Zeit wird dieser Vorschlag mit der Wehr beraten, Änderungswünsche werden eingearbei-
tet, eventuelle Eigenleistungen der Wehr berücksichtigt. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 7 . Personalentwicklung im Fachdienst Feuerwehr, Rettungsdienst und Katastrophen-

schutz 
 
 
 
Der Fachdienstleiter des Fachdienstes –13-, Herr Tanneberger, gibt ergänzende Informationen 
bezüglich absehbarer personeller Veränderungen.  
 
Der Personalrat, Herr Blunck, erläutert den Ausschussmitgliedern die Motivation seines Brie-
fes. 
 
Herr Dr. Jürgens stellt klar, dass eine eventuelle Reduzierung im Bereich „Abwehrender 
Brandschutz“ nicht durch Kräfte der FF’en aufgefangen werden kann. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 8 . Realisierung einer gemeinsamen integrierten Regionalleitstelle mit der Stadt Nor-

derstedt 
Vorlage: 0656/2003/DS 



 
 
 
Der Erste Stadtrat Arend führt aus, dass die Verhandlungen mit der Stadt Norderstedt auf ei-
nem guten Wege sind. In einem klärenden Gespräch mit den Vertretern der Krankenkassen 
stehen diese der Zusammenlegung der beiden Leitstellen in Norderstedt positiv gegenüber. 
Herr Arend zitiert aus einer ganz aktuellen Pressemitteilung, dass das Land nunmehr nicht 
mehr am ursprünglichen Plan festhalte, wonach die Kreise und kreisfreien Städte gesetzlich 
verpflichtet werden sollten, sich an kooperativen Leitstellen zu beteiligen. 
Damit stehe, so Arend, einer Kooperation mit Norderstedt nichts mehr im Wege.  
Ein entsprechender Vertragsentwurf liegt derzeit bei der Rechtsabteilung zur Prüfung. 
Die Pressemitteilung ist im Original dem Protokoll beigefügt. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 
 
 8.1 . Neufassung Gebührensatzung für die öffentlichen Feuerwehren der Stadt Neu-

münster 
 
 
Beschluss: einstimmig angenommen 
 
Der Ausschuss beschließt weiterhin, die Verwaltung zu beauftragen, diese Vorlage als Dring-
lichkeitsvorlage in die Ratsversammlung am 20.12.2005  einzubringen. 
- einstimmig - 
 
 
 
 
 9 . Termine Ausschusssitzungen 2006: 14.02., 25.04., 13.06., 29.08., 07.11., 

12.12.2006 
 
 
 
 
Die von der Verwaltung vorgeschlagenen Termine werden mit folgenden Änderungen ange-
nommen: 
- optional wird der 1.2.2006 als weiterer Termin vermerkt 
- der 14.02.2006 wird auf den 15.02.2006 verlegt. 
 
 
 10 . Verschiedenes 

 
 
 
Ratsherr Böckenhauer fragt nach dem aktuellen Sachstand der von der FUK bemängelten 
Ölabscheider. Herr Richter führt dazu aus, dass alle Anlagen bis auf die im Betriebshof und 



bei der Berufsfeuerwehr zum Teil gravierende Mängel aufweisen. Eine Reparatur ist nicht 
möglich, ein Austausch der Anlage hätte jeweils Kosten bis ca. 25.000 Euro zur Folge. 
Herr Richter betonte, dass ein einfaches Abspritzen der Autos mit Wasser weiterhin möglich 
ist. 
Ein Austausch der mangelhaften Anlagen ist derzeit nicht vorgesehen. 
 
Dr. Jürgens fragt nach dem Stand der von der FUK festgestellten Mängel im Bereich FF 
Stadtmitte und Tungendorf  Stadt. Herr Arend führt dazu aus, dass gerade im Bereich der FF 
Stadtmitte der Aufwand unverhältnismäßig sei, wo doch in 3 bis 4 Jahren ein Umzug in ein 
GAZ anstehe. Er bittet hier um etwas Geduld. 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs wünscht allen ein besinnliches, frohes Fest und einen 
ruhigen Jahreswechsel.  
 
 
 
 

 

 

       gez.              gez.  
 (Ausschussvorsitzender)       (Protokollführer) 

 
 

Ende der Sitzung:     


